

Gold als internationale Reserve: Steht eine Neubewertung bevor?

Pretoria, 13. März 2025 - Gold spielt seit Jahrhunderten eine zentrale Rolle im internationalen Finanzsystem. In den letzten Jahren gewinnt es jedoch wieder massiv an Bedeutung, da es in unsicheren Zeiten als sicher gilt. Sollte Gold demnächst neu bewertet werden, könnte das weitreichende Folgen für Zentralbanken und Staaten weltweit haben.



Die USA und eine mögliche Gold-Neubewertung

Die US-Regierung hat erkannt, dass Gold ein entscheidender Faktor für die wirtschaftliche Stabilität ist. Sollte es zu einer Neubewertung von Gold kommen, könnte dies große Veränderungen mit sich bringen. Noch ist es nicht so weit, aber die Diskussionen darüber nehmen zu. Aktuell fließen hohe Goldmengen in die USA, jedoch nicht aufgrund von Zöllen, sondern weil die USA ihre Bilanz monetarisieren wollen. Das bedeutet, die vorhandenen Vermögenswerte sollen besser genutzt und gewinnbringend für eine bessere Finanzsituation eingesetzt werden, zum Beispiel durch eine Gold-Neubewertung.

Die Gold-Revaluation-Konten der Zentralbanken

Zentralbanken weltweit führen sogenannten Gold-Revaluation-Konten, also Gold-Neubewertungskonten. Diese Konten dienen dazu, Goldreserven neu zu bewerten und dadurch die Bilanzen der Zentralbanken zu stabilisieren. Aktuell ist es jedoch so, dass das in diesen Konten enthaltene Gold nicht zur Deckung von Verbindlichkeiten genutzt werden darf. Der Wert des Goldes auf diesen Konten ist noch immer mit 35 US Dollar pro Unze angesetzt, ein Überbleibsel des Bretton-Woods-Systems. Eigentlich müsste sich der Goldpreis jedoch am aktuellen Marktwert orientieren, was die Bilanz der Zentralbanken erheblich verbessern würde.

US-Goldreserven: Ein enormes, aber ungenutztes Potenzial

Die USA verfügen über etwas 8.100 Tonnen Gold, das derzeit mit 42 US Dollar pro Unze bewertet wird. Diese Zahl stammt aus dem Jahr 1971, als der Goldstandard aufgehoben wurde. Zu dieser Zeit lag der Goldpreis zwischen 30 und 42 US Dollar pro Unze, was einem Gesamtwert von rund 10,94 Milliarden US Dollar entspricht. Würde man den heutigen Marktpreis ansetzen, wäre der Bestand etwa 755 Milliarden US Dollar wert. Diese Neubewertung könnte den USA zusätzlichen finanziellen Spielraum verschaffen und die Stabilität amerikanischer Staatsanleihen verbessern. Letztere sind in den internationalen Rankings zuletzt gefallen.

Ist eine globale Neubewertung von Gold möglich?

Ob eine weltweite Neubewertung des Goldes tatsächlich kommt, ist derzeit noch ungewiss. Fest steht jedoch, dass Gold als internationale Reserve immer wichtiger wird. Eine Anpassung des Goldwerts an den aktuellen Marktpreis könnte Staaten und Zentralbanken neue finanzielle Möglichkeiten bieten und zur Stabilität des globalen Finanzsystems beitragen. Die kommenden Jahre werden zeigen, ob und in welchem Umfang eine Neubewertung stattfindet.